

LE CERCLE DES ÉLUS LOCAUX

Paris, le 9 novembre 2022

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lancement du think tank et institut de formation : Le Cercle des Élus Locaux

Hier, mardi 8 novembre 2022, a été lancé un nouveau think tank et institut de formation à destination des élus locaux, co-fondé par Hugues Anselin, Président de Fursac-Anselin & Associés, et Etienne Lengereau, Maire de Montrouge : Le Cercle des Élus Locaux.

Les français font de moins en moins confiance à leurs élus locaux. C'est un paradoxe car ils disent le contraire au quotidien, mais c'est une réalité quand on leur demande leur avis. Le désintérêt de ces derniers pour la politique locale en atteste. Les élus, pour renouer avec leurs administrés, et surtout faire face aux nombreux défis qu'ils rencontrent pendant leur mandat, ne doivent-ils donc pas se réinventer ? Les aider à y parvenir est l'ambition du Cercle des Élus Locaux.

Ses deux fondateurs, l'un maire, l'autre expert du recrutement, connaissent mieux que quiconque le milieu des collectivités locales. Pour soutenir et permettre aux élus de développer leurs compétences sur les différents sujets qui concernent leurs territoires respectifs, ils proposent de travailler sur deux axes : la formation et les idées.

- La formation : 2 élus sur 3 ne se forment pas au cours de leur mandat, cette dernière étant souvent peu attractive et trop théorique. Le cercle propose des formations sur mesure, collectives et conviviales grâce à son réseau d'experts et d'élus locaux. La formation doit vraiment être utile, permettre aux exécutifs comme aux oppositions d'être pertinentes et efficaces.
- Les idées : Le monde change à grande vitesse et les crises accélèrent les mutations. Les élus sont en première ligne et, pour y répondre, doivent anticiper en contribuant au débat public. Le cercle sera un espace de débat apaisé et constructif qui proposera des solutions pour aménager autrement, travailler autrement, consommer autrement, se déplacer autrement...

Le cercle est indépendant des associations d'élus, des partis politiques et des entreprises.

Ainsi, hier a eu lieu la première rencontre du Cercle des Élus Locaux qui avait pour thème l'urgence climatique. Une cinquantaine d'élus locaux (maires, conseillers municipaux, départementaux et régionaux) ont pu échanger sur leurs besoins en formation mais aussi sur le sondage Odoxa présenté pendant l'événement qui a pour thème :

« Les français font-ils confiance à leurs élus locaux pour répondre à l'urgence climatique ? ».

Présentation synthétique des résultats du sondage

Les résultats complets du sondage sont disponibles sur [le site du cercle](#).

Le Cercle des Élus Locaux a donc commandé à Odoxa un sondage sur la confiance que place les français en leurs élus locaux pour répondre à l'urgence climatique. L'enquête a été réalisée auprès d'un échantillon de plus de 1000 français interrogés par internet entre le 12 et le 13 octobre 2022.

« Après le dramatique été 2022 que nous venons de vivre, marqué par les incendies, les canicules et la sécheresse, la question de l'urgence climatique est dans tous les esprits et tous les débats. En s'emparant de ce sujet grave à l'occasion de son lancement, Le Cercle des Élus Locaux veut contribuer à mobiliser les élus locaux sur cet enjeu majeur en mesurant la confiance que leur porte nos concitoyens. Avec ce sondage, le cercle est dans son rôle de laboratoire d'idées et de mobilisation des acteurs locaux. »

Etienne Lengereau, co-fondateur du Cercle des Élus Locaux.

Le sondage révèle donc tout d'abord que 96% des français jugent la question climatique prioritaire ou importante. Ils font bien plus confiance aux élus locaux, 53% des personnes interrogées, qu'aux élus nationaux, 26% des sondés, pour engager les changements imposés par le réchauffement climatique. Cependant, ce niveau de confiance reste peu élevé.

En effet, à la question : « Pensez-vous que vos élus locaux surestiment, sous-estiment ou ont pris la mesure des risques climatiques ? » 54% répondent que ces derniers sont sous-estimés par les élus locaux, 33% pensent qu'ils en ont pris la mesure, 12% estiment qu'ils les surestiment et 1% ne se prononcent pas. Les Français estiment donc que les élus locaux sous-estiment le risque climatique et n'en ont pas pris la mesure.

Ensuite, concernant les mesures prises par les élus locaux, 56% des sondés estiment qu'ils n'ont pas pris les mesures adaptées pour répondre aux nouveaux risques d'inondation, 59% qu'ils ne prennent pas les dispositions suffisantes pour réduire la pollution de l'air, 67% qu'ils n'ont pas engagé les moyens nécessaires pour résister aux canicules et aux sécheresses.

Ensuite, concernant les mesures prises par les élus locaux, 56% des sondés estiment qu'ils n'ont pas pris les mesures adaptées pour répondre aux nouveaux risques d'inondation, 59% qu'ils ne prennent pas les dispositions suffisantes pour réduire la pollution de l'air, 67% qu'ils n'ont pas engagé les moyens nécessaires pour résister aux canicules et aux sécheresses.

LE CERCLE DES ÉLUS LOCAUX

Enfin, 71% des français considèrent que les élus locaux ne sont pas suffisamment formés pour répondre à l'urgence climatique.

Le Cercle des Élus locaux alertent donc les élus sur l'efficacité de leurs actions, une majorité de français les méconnaissant ou les jugeant insuffisantes et estimant qu'ils n'agissent pas suffisamment pour lutter contre le réchauffement climatique. Il met également en garde les élus sur les enjeux de solidarité. En effet, 64% des français estiment que les élus ne prennent pas assez en considération la situation des ménages les plus démunis. La formation des élus locaux sur les enjeux que représentent le réchauffement climatique et les risques qu'il implique sur leurs territoires respectifs peut donc leur permettre de développer leurs compétences sur le sujet mais également les stratégies à mettre en place pour s'en prémunir.

LE CERCLE DES ÉLUS LOCAUX

C'est à la fois un institut de formation au service des élus locaux et un laboratoire d'idées au service de l'intérêt général.

Le Cercle mobilise des élus locaux et des experts nationaux pour proposer des formations sur mesure sur les sujets auxquels sont confrontés les élus et leur apporte des solutions concrètes, applicable au cours de leur mandat.

Il réunit également chaque mois des personnalités et des experts pour être utile au débat public et nourrir la réflexion des élus locaux. L'objectif étant de contribuer au débat d'idées pour faire avancer la décentralisation à travers des événements sur des sujets d'actualité, des études, des sondages et des publications régulières.

« Nous avons fait le choix de créer le Cercle des Élus Locaux car nous croyons que la France sera mieux gouvernée si elle fait davantage confiance à ses élus locaux. »

Hugues Anselin et Etienne Lengereau.